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 いよいよ卒業シーズン到来。最初は明日の高等部卒業式です。今年度もまた感染症予防のため、小・中・

高は卒業生の保護者と各学部児童生徒・教職員のみの参加となってしまいますが、全校教職員一同、心を込

めて準備し、卒業生たちを送り出したいと思っています。参加をご遠慮いただいた皆様には大変申し訳なく

思いますが、子どもたちの旅立ちが希望に満ち溢れるものとなるよう、ぜひご一緒にお祈りいただければ幸

いです。 

 

雪の日 

 
新年、早々と雪が降り、思いの外積もりました。ここに越して来て初めての

体験でどうなるだろうと窓の外ばかりを気にし、団地内の広場に何回も出てみ
ました。 

 

団地の中央ゾーンに調整池があり、冬はほぼ一日陽が当たらず氷を張ってい
ます。その上を少しずつ銀色に染まっていくのは見ていても癒やされるもので
した。 
猫の額ほどの庭は、枯れ草と白のツートンカラーがまだらを作り、徐々に銀

色が庭を染めていくように広がってきました。この経過は一日の流れからすれ
ば、あっという聞の一瞬に過ぎず、後はし～んとして厚みを増していったもの
でした。そうなると、ゴム長を出し防寒具万全で外を散歩したくなるもので、
俳句だったか？カルタの読み札だったか？「ものぐさが急に働く雪の朝」の心
境そのものです。 

 
さて、雪と言えばあのろう学校の坂道をいつも思い出すのです。今は幅も広

く、舗装されていますが、昔は狭くて大変でした。桜美林ハイツもスカイ施設

もなく、坂道自体はろう学校専用道、管理は自分でやれ！と言うことだったよ
うです。 
積雪のたびに「除雪」と言う業務外の仕事が待っています。 

プラ製スコップはなく、土木用シャベル、ちり取り、バケツ 
を他用して雪かきです。足や手はずぶ濡れ、からだは汗で冷 
え冷え・・・。それでも子どもたちの安全と雪合戦の楽しみ 
を思えば頑張れたものでした。ある冬、朝早くから坂道を一 
人で除雪していた倉持義和校長の姿は、今も忘れられません。 

 
元副校長 手塚 潤悟（エッセイ集より） 

 



各部の便りから 
－各学部の取組を、学部便りやクラス便り等からピックアップして紹介します－ 

乳幼児教育相談 

 ０歳児さんの記録です。 

「きぐるみやマスク、口の見えない物には興味がないみたいです。顔をよく見て言葉の練習をしてくれます。

やはり、顔ってだいじなのだと改めて思いました。」 

顔の表情はとても大切ですね。周りの人の表情をよく見て感じ、自分なりに理解をしています。さらに、

表現方法を真似して覚え、口の動きも真似して色々な声の出し方を覚えていきます。また、「顔を見て、目を

合わせて共に感じるやりとり」は情緒の発達に大きくかかわります。意識していきましょう。 

2歳児さんの記録です。 

「ひいおばあちゃんの法要があり、初めて法事に参列しました。前日に『明日はお寺とお墓に行くよ。お坊

さんがお経をあげてる間はパパとママと一緒に静かにきいてようね』と伝えると、『うん、分かった』と言っ

ていました。当日、初めてきくお経や鐘や木魚の音に興味津々で静かに座っていました・・・（つづく）。」 

事前にお話をしておくこと、とても重要で有効です。内容が難しいと思っても伝えていきましょう。その

後、飽きて遊んでしまった様ですが、静かに座れたことをほめてあげたいですね。 

 

【乳幼児教育相談 「２月のお便り」より】 

幼稚部 

 お別れ会の準備を始めています。今はまだ劇遊びを楽しんでいる様子ですが、１年生が見ても分かるよう

に道具を作りました。じいさん役はくわやきねを作り、犬はお金を作るなど、誰が何を作るかを話しながら

決めてから、材料を教員と相談しながら作りました。来週からは司会の練習をはじめたり、劇の衣装の製作

もする予定です。２年生のみんなで協力して、１年生と３年生に楽しんでもらえるような発表にしたいと思

います。 

 ２２日（火）１１：１５～学年末懇談会を行います。１年間のお子さんの成長を振り返ったり、３年生に

向けての話をしたりしたいと思います。ご出席お願いします。 

 ３月４日（金）は桜美林公園に１年生とお散歩に行きます。４月に同じ公園に桜の花を見に行く予定です。

今回は冬が終わったら春になることを知り、春になって桜が咲くのを楽しみにできるとよいと思います。ま

た、４月から最年長になるので、１年生に優しくしたり、楽しくお散歩にいけるようにしたいです。  

 

【幼稚部２年「ありさんつうしん」より】（毎回学年・クラスを変えて紹介します） 

小学部 

 小学部玄関先の梅のつぼみがほころび始め、春の兆しを感じられるようになりました。先日は学年末懇談

会にご協力ありがとうございました。今後も情報を共有して、子どもたちの成長につなげていきたいと思い

ます。 

２月９日には先輩の話を聞く会がありました。例年は高３の先輩が小低・小高にそれぞれ入り、学校生活

の思い出や伝えたいことを話したり、一緒に遊んだりするのですが、今年は二人の先輩から６年生だけが話

をきく、という形で行われました。１～５年生は「おめでとう」の気持ちをこめたプレゼ

ントを作りました。普段直接会う機会が少なくなりましたが、玄関に貼ってある一人ひと

りの紹介カードを見て、先輩のことを知ることができました。 

 ２２日は最後の IUI（国際理解教室）が行われました。全員が集まることができないので、

グーグルミートを使って、英語教室からの配信を各教室で見ながら行いました。 

 

６年生を送る会 

 ３月４日（金）に６年生を送る会があります。今回は多目的ホールで行い、１～５年生が入れ替え制で出

し物を披露します。６年生は多目的ホールで、他の学年は教室で（配信を）見る形となります。それぞれ趣

向を凝らした出し物を考え、練習を始めています。 

【「小学部便り」より】 

 

 



通級指導教室 

冬のお楽しみ会 

１２月２３日（木）に「冬のお楽しみ会」を実施しました。まん延防止等重点措置の影響で開催できなか

った夏のお楽しみ会の内容、「ボール運びゲーム」「ターゲットボッチャ」を行いました。高学年の児童は、

係の仕事として始めと終わりの挨拶や司会進行、ルール説明や得点計算など立派に役目を果たすことができ

ました。またゲームでは、ペアになった友達と協力し、下級生のペースや歩幅に合わ

せる児童もおり、それぞれの活躍が随所で光るお楽しみ会になりました。 

子どもたちの感想（一部抜粋） 

・おたがいに協力し合いチームのいい所を知り協力できました。 

・応援し合ってやっていくことがいい所だったと思います。 

・ボッチャはねらいたい点よりも手前の点をねらってなげたら上手く出来ました。 

・心に残った事は、人前に出ることです。得点係同士で、話し合ったりして行動しました。 

【通級指導教室便り「たけのこ」より】 

 

中学部 

作文発表会 

今年度の作文発表会は、ＬＬ教室からのテレビ中継で行いました。発表する生徒の多くは、朝から「今日

の発表、緊張するな～！」と、本番を前にドキドキの様子でした。見ている人に内容や気持ちがより伝わる

ようにと、生徒たちはそれぞれ、画用紙にイラストを加えたパネルを準備したり、表情やジェスチャーを積

極的に加えて手話表現の工夫をしたりする生徒もいました。前を見て話す練習や、用意したパネルをタイミ

ングよく貼る練習など、自分の発表に日々磨きをかけてきました。和太鼓演奏当日までの苦しい練習の記憶

や、中止になった宿泊や修学旅行に対する思いを、それぞれの個性を盛り込みながら上手に発表しました。

喜び、悲しみ、驚きなどの自分の感情を素直に表現するとても良い機会になりました。 

ダンス発表会 

体育の授業で練習してきたダンスの発表会がありました。横浜スタジアムに見立てられた緊張感たっぷり

の体育館で、４つのグループが順にダンスを披露しました。手足を大きく広げ、速いテンポで全員が息を合

わせた元気あふれる「♪チャイムリープ」、メンバーが交差したり違う動きをしたりして、全体の流れがとて

もスムーズだった「♪Go my way」、こぶしを突き出す、蹴りだす、回る、ソロのダンスなど、多くの見せ

場を作った「♪By Your Side」、手をグルグル回したり大きく広げたりする動きがキュートだった「♪ABC」。  

練習を重ねてきたそれぞれのグループは、本番でキレの良いダイナミックなダンスを披露することができ、

観客から大きな拍手をもらいました。 

【「中学部だより」より】 

高等部 

フリートーキング 

２月１７日（水）、後期期末試験３日目の午後、全体フリートーキングがありました。１２月に生徒会役員が

作成したアンケートを配布し、それらの意見や要望を学級委員会が集約してくれました。多数ある意見や要望

のうち、３つの議題に焦点をあてて、各クラスで話合いをしてきました。 

１つ目の議題「校内放送の有無について」ですが、校内放送の体制や方法に関する質問や意見が交わされま

した。校内放送があった方がいいという考え（賛成）が１４名、必要はないという考え（反対）が５名という

結果になりました。体制や方法については、改めてアンケートで取ることになりました。 

２つ目の議題「制服の自由化について」は、ズボンとスカートの着用における判断基準についての質問があ

りました。学校で指定された制服であれば、自分の判断で選択してもいいのではないかという意見がありまし

た。その結果、制服の自由化を認めたい考え（賛成）が１９名と満場一致で決まりました。前向きに検討して

いくために、役員から校長先生に要望書を提出していくとのことです。 

３つ目の議題「扉付きの下駄箱の設置について」は、鍵付き扉、鍵なしの扉、扉なしと、様々な意見があり

ました。当初は、清掃美化や匂い対策として必要という意見が多かったのですが、自己管理を意識すればいい

という意見が出たことで、最終的に、扉付き下駄箱の設置は必要である考え（賛成）が２名、必要ないという

考え（反対）が１７名という結果になりました。フリートーキングの準備や事前リハーサルをしてきた、役員

のみなさん、お疲れさまでした。 

【「高等部だより」より】 



PTA関係
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18 金
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幼稚部卒業式　下校時刻変更（幼１・２-１１：３０　幼３-１２：００　小-１４：５０　中・高-１５：００）

幼稚部：交流　通級：終了式(小)

幼稚部：卒業式全体練習　中学部：生徒企画

授業時間割・下校時刻変更（幼１３：３０　小１４：５０　中・高１５：００）

幼稚部：交流　中学部：身体計測

小低：身体計測

乳幼：はじめの会　幼２：懇談会

幼３：懇談会

中３：全国学力状況調査

家庭訪問・面談週間　下校時刻変更（～２５日）　高等部：身体計測

家庭訪問・面談　下校時刻変更　幼：保護者講座　幼１：給食開始

幼稚部：交流

３月の行事

幼稚部：卒業式予行　通級：終了式(中)

高等部卒業式　給食無し　登下校時刻変更　幼稚部：交流

授業参観・個人面談週間　幼稚部：お別れ会

下校時刻変更（幼１３：３０　小１４：５０　中・高１５：００　　８日まで）

幼稚部：身体計測　

小学部：６年生を送る会

高等部：入学説明会

教育相談　幼稚部：誕生会

幼３：遠足　中３：特別時間割開始

小・中卒業式予行

小６：１３：３０下校　中：送別会

小学部卒業式（午前）　中学部卒業式（午後）　登下校時刻変更　幼：交流　高：通常授業（弁当持参）

給食終了　小学部：１３：３０下校　中・高：１３：４０下校

幼稚部：歓迎会

春分の日

４月の行事
始業式　着任式　小・中・高入学式　　下校時刻変更

下校時刻変更（幼・小１１：３０　中・高１１：４５）

下校時刻変更（幼・小１１：３０　中・高１１：４５）

修了式　離退任式　下校時刻変更（幼・小１１：４５　中・高１２：００）

給食開始

幼稚部入学式　幼１：懇談会

学年末休業開始

 

お知らせ 

○「第７回横浜の子どもが作る弁当コンクール」で、高等部3年森田さんの「糖尿病でもしっかり 

食べられる弁当」が、特別支援学校長会会長賞を受賞しました。また、中学部3年阿部さん、伊藤 

さん、下鶴さん、中学部2年の永田さんの作品が入賞しました。おめでとうございます。 

○今年度末の予定です。 

 ・3月1日（水）【高等部卒業式】小中児童生徒は、ライブ配信画像の視聴となります。 

 ・3月1５日（火）【小中学部卒業式】小学部：午前 中学部：午後に分けて行います。 

 ・3月1８日（金）【幼稚部卒業式】体育館で、幼稚部幼児・保護者が参加して行います。 

 ・3月2５日（金）【修了式・離退任式】 

   ※4月の予定は、暫定のものとなっています。ご注意ください。 


